

„Frauen-Power“ auf der Streuobstwiese, Schnittkurse am Weltfrauentag

08. März 2018 im Freilichtmuseum Beuren

Am 8 März, dem internationalen Frauentag, fanden im Freilichtmuseum in Beuren zwei Obstbaum-Schnittkurse speziell für Frauen statt. Unter professioneller Anleitung von Christel Schäfer, Vorsitzende des Kreisobstbauverbandes Esslingen, wurde der fachgerechte Schnitt an verschiedenen Bäumen demonstriert. Über 50 Frauen haben sich zu diesen besonderen Schnittkursen eingeladen lassen.

Nach einer Begrüßung durch Steffi Cornelius, der Leiterin des Freilichtmuseums, und dem Anstoßen mit dem museumseigenen alkoholfreien „Prisecco“ ging es hinaus auf die Wiese. Das sonnige Wetter und die frühlingshaften Temperaturen waren perfekt, um die Bäume zu schneiden. Auch von den Teilnehmerinnen wurde einiges gefordert. Christel Schäfer fragte die Teilnehmerinnen oft, welcher Ast als nächstes weichen soll. Es muss. „Von der Hand, über den Arm in den Kopf“ mit diesem Motto motivierte die Fachfrau immer wieder die Damen selbst Hand anzulegen und Stangensäge, Astschere und Handsäge auszuprobieren.

Mit fortschreitender Zeit wurden die Ansammlungen mit Schnittgut immer größer und größer. Nicht das Aussehen und die Ästhetik der Bäume war das Ziel, sondern das optimale Schneiden, um den Baum zur erhalten und eine gute Qualität und Menge an Obst zu bekommen. So wurde auch nicht am Börtlinger Weinapfel geschnippelt, sondern geschnitten, um diese Ziele auch in Zukunft erreichen zu können. Am Ende des Kurses ermutigte Christel Schäfer die Teilnehmerinnen, nun auch zuhause die eigenen Bäume zu schneiden. Sie betonte, dass man ausprobieren muss und nur so über die Jahre Erfahrung sammeln kann.

